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Niederschrift 
Öffentlicher Teil 

Müho/09/2019/14-19 
Gremium Ortsbeirat Münchehofe 

Sitzung am: 29.10.2019 

Sitzungsort Feuerwehrgerätehaus, Triftstraße 21, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18:00  Uhr    Ende: 19:10 Uhr 
 
anwesend:  
Ortsvorsteherin Frau Andrea Knihs       
Ortsbeiratsmitglied Herr Joachim Gottschalk, Frau Bianka Schmäke  
Gäste Bürgermeister Karsten Knobbe 
           Einwohner von Münchehofe 
 
Tagesordnung  
Öffentlicher Teil 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Anwesenheit 
2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. 

Beschlussfassung über eine Änderung 
3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
4 Entscheidung über mögliche Einwendungen zur  
 Niederschrift vom 13.08.2019 
5  Anfragen der Einwohner 
6  Mitteilungen des Ortsvorstehers 
7  Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder 
 
8                                                              Vorbereitung der Sitzung der 
                                                                Gemeindevertretung am 21.10.2019  
8.1                         Beschlussvorlagen 
8.1.1   DS 025/2019/19-24 Entwurf des Haushaltes der Gemeinde 

Hoppegarten für das Haushaltsjahr 2020 
8.1.1.1                                                    Anträge zum Haushalt 
8.1.1.2 Informationen und Kosten über Errichtung eines 

Sozialtraktes am Feuerwehrgebäude 
8.1.1.3 Beschluss über die Zuwendungsübertragung von 

Fördermitteln des Jugendclubs 
 
Öffentlicher Teil 
 
 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 
  Erfolgt und i.O. 
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2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 

Änderung 
keine 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
keine 

4                   Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 
                     13.08.2019 

keine 
 
5  Anfragen der Einwohner 

Laut HH ist die Planung für den Straßenbau „Am Anger“ geplant, es wurde 
die Frage gestellt, ob es vorab für die Anlieger eine 
Informationsveranstaltung geplant ist. Muss mit der Verwaltung geklärt 
werden. 
Vor Einengung Münchehofer Str./Giebelweg ist der Straßenbelag auf der 
Münnchehofer Str. aufgerissen. 
An der Zufahrt zur B1 ist eine große Bodenwelle 
Auf dem Straßenschild von der Münchehofer Str. „Hauptstraße ist nicht mehr 
lesbar. 
Es wurde angefragt, ob es Neuigkeiten für die Zufahrt des neuen REWE-
Marktes von Münchehofe Fuß- bzw. Radweg gibt. Der BM informierte 
darüber, dass am 11.11.d.J. ein Termin mit dem Landrat im 
Straßenplanungsamt Hoppegarten geplant ist. 
Herr Knobbe informierte auf Anfrage darüber, dass das Verfahren zur 
Einziehung Münchehofer Str. noch kein Ergebnis vorliegt. 
Es wurde darum gebeten, an der Bushaltestelle Münchehofer Str. 10 einen 
Papierkorb aufzustellen. 
Es wurde angefragt, wer die Pflege zukünftig am Dorfteich durchführen wird. 
Der BM verwies die Anfragen an Herrn Rintisch zu stellen.  
Es wurde darum gebeten, auch am Dorfteich eine Hundetoilette bzw. einen 
Mülleimer aufzustellen. 
Frau Knihs fragte nochmals den BM, ob es für die privat gebaute 
Parallelstraße in der Münchehofer Str. eine Zuordnung gibt. Grund ist das 
wilde Parken auf der dortigen Grünfläche. Der verwies auf das Ordnungsamt 
Frau Scholz bzw. auf Herrn Herger (Vorhabenerschließungsplan) 
Es wurde darum gebeten, dass die Flächen der Straßeneinengung unbedingt 
gereinigt werden müssen. 

 
6.  Mitteilungen des Ortsvorstehers 

 Am Montag, den 28.10.d.J. war eine Zusammenkunft mit der Verwaltung 
(Frau Hinkel, Frau Lahne), dem Ortsbeirat und Herrn Lesch als 
Elternvertreter für den Jugendclub geplant, um die weitere Vorgehensweise 
unseres Jugendclubs zu besprechen. Leider musste Herr Lesch kurzfristig 
sich durch Frau Merz vertreten lassen. Sie erschien aber auch nicht. Frau 
Schmäke informierte darüber, dass sich in der Zwischenzeit 6-7 Personen 
sich bereit erklärt haben, sich bei der Organisation des Jugendclubs  
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mitzuwirken.  Sie erklärte sich bereit, für die nächste Woche mit diesen 
Personen einen Termin zu vereinbaren, um den gestrigen Termin zu 
wiederholen.  
Herr Kunze aus der Verwaltung informierte per mail , dass Herr Wachtmann 
(Grünkonzept) ein paar Vorschläge für die Gestaltung des Denkmalplatzes 
an der Bushaltestelle hat. Diese will der OB mit ihm abstimmen unter 
Berücksichtigung der Neugestaltung der Bushaltestelle in 2020.  
Frau Knihs fragte den BM, ob er nun Auskunft geben könnte, in welchem 
Rechtsverhältnis die kleine Zufahrtstraße der Münchehofer Straße zur 
Gemeinde steht. Anlass ist die Beschwerde von deren Anlieger, dass auf 
dieser Straße immer wieder auf dem Grünstreifen Autos abgeparkt werden 
und die Anlieger Schwierigkeiten beim Ein- bzw. Ausparken auf ihre 
Grundstücke haben. Dieses vermeinte er und verwies an Frau Scholz, 
Ordnungsamt oder Herrn Herger. 
Frau Knihs informierte darüber, dass bis zum heutigen Tag nur ein Antrag für 
Fördermittel vom Ländlichen Reitverein Münchehofe e.V für das nächste 
Jahr vorliegt, obwohl diese bis zum 31.10. des Vorjahres vorliegen sollen. 
 

 
8  Vorbereitung zur Gemeindevertretersitzung am 18.03.2019 

8.1  Beschlussvorlage 

8.1.1   DS 025/2019/14-19 Entwurf des Haushaltes der Gemeinde 
Hoppegarten für das Haushaltsjahr 2020 

8.1.1.1   DS 025/2019/14-19 Anträge zum Haushalt 
8.1.1.2 Informationen und Kosten über Errichtung eines 

Sozialtraktes am Feuerwehrgebäude 
Der BM informierte darüber, dass er z.Z. keine 
Notwendigkeit in der Erläuterung des 
Sachverhaltes sieht, da z.Z. zwar Geld in den HH 
2020 eingestellt, aber eine entsprechende 
Planung noch nicht vorliegt. 

8.1.1.3 Beschluss über die Zuwendungsübertragung von 
Fördermitteln des Jugendclubs 
Die Ortsbeiratsmitglieder stimmen darüber 
überein, dass der Betrag, der für den Jugendclub 
für 2019 in Höhe von 250,00 € dem Budget für die 
Rentnerweihnachtsfeier übertragen, da der 
Jugendclub z.Z. nicht betrieben wird und der 
Betrag nicht in das nächste Jahr übertragen 
werden kann. 

 

 
Andrea Knihs     
Ortsvorsteherin    


